

---

## PATRIMOINE VIVANT

---

Redécouvrir ensemble que nous sommes de pierres vivantes,  
reconnaître ensemble que nos églises et chapelles  
peuvent constituer des écoles de la foi,  
nous incite à porter un regard renouvelé sur notre mission  
à l'égard du patrimoine ecclésial qui nous est confié.

"Jésus Christ, pierre angulaire méprisée des bâtisseurs  
mais unique aux yeux du Père,  
nous chantons notre bonheur d'être en toi pierres vivantes édifiées dans ta maison :  
mystérieuse communion que l'amour fonde et cimente.  
De ces vies que la souffrance a taillées et martelées,  
de ces pierres où l'espérance a gravé sa nouveauté,  
tu construis le sanctuaire où réside l'Esprit Saint,  
et l'Eglise est le témoin du salut pour notre terre.

Jésus Christ, pierre de façade où convergent à l'infini  
et s'embrasent tous les êtres que déjà l'amour unit,  
l'Esprit Saint, ta louange, de ces pierres tire un chant  
qui jaillit secrètement et s'accorde aux voix des anges."

"Voici la demeure de Dieu parmi les hommes !  
Ils seront son peuple et *Dieu-avec-eux* sera leur Dieu.

Peuple convoqué par la parole des prophètes,  
Peuple assemblé autour du Christ, le Seigneur,  
Peuple qui écoute son Dieu, Église du Seigneur."

*Dieu avec nous, Dieu en nous, nous sommes le corps du Christ !*  
(Hymnes pour la dédicace d'une église, **Liturgie des heures**, vol. IV, p. 1184 ss)

Voici la terre promise, l'espace de fête,  
la maison de paix, le temple ouvert  
où l'homme et la femme adorent,  
deviennent témoins de Dieu, témoins de sa Beauté.

Père François Thibodeau c.j.m. (**Pastorale Québec**, 9 octobre 1989)